
LA CR IX

DE SAINT-GILLES

N° 111 - septembre 2012

« Vous tous, marchez sous la croix et criez : "Toulouse"
C'est pour la croix que nous avons tout laissé,
pour que Toulouse soit toujours protégée du Ciel »

Raymond de Saint-Gilles

Éditorial

Entre les mois de juin et de septembre chacun peut constater que le cours de notre existence peut changer rapidement. Comme chaque année la période estivale a apporté son lot de joies et de peines. Certaines sont publiques, d'autres restent secrètes dans les familles ou les âmes : baptêmes, mariages, enterrements, accidents. Nous recommandons spécialement à vos prières nos malades : M. Chiotto encore convalescent, Mme Cazalot dont la santé est très affaiblie ; François Brunet qui est actuellement en chambre stérile depuis juillet en raison de sa leucémie ; Mlle Béragère Hermas hospitalisée en neurologie suite à une hémorragie cérébrale et Gabriel Grenet gravement blessé dans un accident, sans oublier la famille Rathbeger.

Au prieuré, grâce à Dieu, peu de choses changent avec la rentrée. Les trois prêtres demeurent à Toulouse. La vague des mutations nous a épargné cette année encore. Deo gratias ! Nous continuons donc à remplir les mêmes fonctions que l'an dernier, M. l'abbé Fernandez s'occupant principalement des visites aux malades, des louveteaux et du Tiers-Ordre, M. l'abbé de Lassus restant directeur de l'école St-Jean-Bosco, aumônier des étudiants responsable de la chapelle à Castres.

La nouveauté pour la région se trouve dans l'ouverture du cours « N-D de l'Assomption » à Montauban en septembre. À l'initiative d'une association de parents, cette petite école primaire s'ouvre avec une quinzaine d'enfants et sous la direction des sœurs dominicaines de Fanjeaux. Quatre sœurs assurent donc la classe de la maternelle au CM. Cette installation affecte notre ministère dans le sens où M. l'abbé Fernandez et moi-même irons célébrer la messe deux fois par

semaine dans la jolie chapelle que les fidèles de Montauban ont restaurée depuis six mois. La conséquence pour vous, c'est qu'en semaine le tour de rôle des prêtres à la chapelle du Férétra est légèrement modifié. Ces ajustements concernent principalement le mercredi et le vendredi. Vous trouverez dans ce bulletin un tableau qui indique les jours et les lieux où vous pouvez trouver les prêtres pendant l'année scolaire. Cet organigramme orientera votre recherche si vous voulez vous adresser à l'un ou l'autre de mes confrères.

Certaines dates d'activités sont déjà indiquées dans ce bulletin pour le prochain trimestre. Vous pourrez ainsi les inscrire dès à présent sur votre calendrier et venir nombreux, notamment aux conférences. Dans les prochains mois en effet nous recevrons le RP Jean-Dominique et Monsieur Jean de Viguerie qui nous font l'honneur de venir s'adresser aux fidèles de Toulouse. Sans doute la présence des reliques de Saint Thomas et la mémoire de Louis Jugnet ne sont pas étrangères à la réponse favorable donnée par ces conférenciers à notre invitation.

Les cours de catéchisme pour adulte et le cours d'Histoire de l'Église reprendront en octobre. Enfin, il faut noter que nous changeons la formule des réunions du Tiers-Ordre. Cette année, au lieu d'un vendredi par mois, les tertiaires seront invités à deux recollections (octobre et mai) qui se dérouleront sur une demi-journée, un samedi.

Voici donc dans les grandes lignes les informations de la rentrée. Soyez assurés, chers fidèles, de mon sincère dévouement sacerdotal dans les Cœurs de Jésus et Marie.

Abbé Philippe BRUNET

Déclaration du Chapitre général de la Fraternité Saint-Pie X du 19 juillet 2012

Comme l'annonçait le communiqué de la Maison générale de la Fraternité Saint-Pie X, du 14 juillet 2012, les membres du Chapitre général ont adressé à Rome une déclaration commune. Elle est rendue publique aujourd'hui.

Lors de l'entretien paru dans DICI, le 16 juillet, Mgr Bernard Fellay, indiquait que ce document était « l'occasion de préciser la feuille de route (de la Fraternité Saint-Pie X) en insistant sur la conservation de (son) identité, seul moyen efficace pour aider l'Église à restaurer la Chrétienté ». « Car, ajoutait-il, le mutisme doctrinal n'est pas la réponse à cette 'apostasie silencieuse' que même Jean-Paul II constatait, en 2003. »

À la fin du Chapitre général de la Fraternité Sacerdotale Saint-Pie X, réunis auprès du tombeau de son fondateur vénéré Mgr Marcel Lefebvre, et unis à son Supérieur général, nous les participants, évêques, supérieurs et anciens de cette Fraternité, tenons à faire monter vers le ciel nos actions de grâce les plus vives pour les quarante-deux ans de protection divine si merveilleuse sur notre œuvre au milieu d'une Église en pleine crise et d'un monde qui s'éloigne de jour en jour de Dieu et de sa loi.

Nous exprimons notre profonde gratitude à tous les membres de cette Fraternité, prêtres, frères, sœurs, tertiaires, aux communautés religieuses amies ainsi qu'aux chers fidèles pour leur dévouement quotidien et leurs ferventes prières à l'occasion de ce Chapitre qui a connu des échanges francs et un travail très fructueux. Tous les sacrifices, toutes les peines acceptées avec générosité ont certainement contribué à surmonter les difficultés que la Fraternité a rencontrées ces derniers temps. Nous avons retrouvé notre union profonde en sa mission essentielle : garder et défendre la foi catholique, former de bons prêtres et œuvrer à la restauration de la chrétienté. Nous avons défini et approuvé des conditions nécessaires pour une éventuelle normalisation canonique. Il a été établi que, dans ce cas, un chapitre extraordinaire délibératif serait convoqué auparavant. Mais n'oublions jamais que la sanctification des âmes commence toujours en nous-mêmes. Elle est l'œuvre d'une foi vivifiée et opérante par la charité selon la parole de Saint Paul : « Car nous n'avons pas de puissance contre la vérité ; nous n'en avons que pour la vérité » (II Cor., XIII, 8) et encore : « Le Christ a aimé l'Église et s'est livré lui-même pour elle... afin qu'elle soit sainte et immaculée » (cf. Eph. V, 25 s.).

Le Chapitre estime que le premier devoir de la Fraternité dans le service qu'elle entend rendre à l'Église est celui de continuer, avec l'aide de Dieu, à professer la foi catholique dans toute sa pureté et intégrité, avec une détermination proportionnée aux attaques que cette même foi ne cesse de subir aujourd'hui.

C'est pourquoi il nous semble opportun de réaffirmer notre foi dans l'Église catholique et romaine, seule Église fondée par Notre Seigneur Jésus-Christ, en dehors de laquelle il n'y a pas de salut ni de possibilité de trouver les moyens qui y mènent ; dans sa constitution monarchique, voulue par Notre Seigneur, qui fait que le pouvoir suprême de gouvernement sur toute l'Église revient au pape seul, vicaire du Christ sur terre ; dans la royauté universelle de Notre Seigneur Jésus-Christ, créateur de l'ordre naturel et surnaturel, auquel tout homme et toute société doit se soumettre.

Pour toutes les nouveautés du Concile Vatican II qui restent entachées d'erreurs et pour les réformes qui en sont issues, la Fraternité ne peut que continuer à s'en tenir aux affirmations et enseignements du Magistère constant de l'Église ; elle trouve son guide dans ce Magistère ininterrompu qui, par son acte d'enseignement, transmet le dépôt révélé en parfaite harmonie avec tout ce que l'Église entière a toujours cru, en tout lieu.

Également la Fraternité trouve son guide dans la Tradition constante de l'Église qui transmet et transmettra jusqu'à la fin des temps l'ensemble des enseignements nécessaires au maintien de la foi et au salut, en attendant qu'un débat ouvert et sérieux, visant à un retour des autorités ecclésiastiques à la Tradition, soit rendu possible.

Nous nous unissons aux autres chrétiens persécutés dans les différents pays du monde qui souffrent pour la foi catholique, et très souvent jusqu'au martyre. Leur sang versé en union avec la Victime de nos autels est le gage du renouveau de l'Église *in capite et membris*, selon ce vieil adage « sanguis martyrum semen christianorum ».

« Enfin nous nous tournons vers la Vierge Marie, elle aussi jalouse des privilèges de son divin Fils, jalouse de sa gloire, de son Règne sur la terre comme au Ciel. Combien de fois elle est intervenue pour la défense, même armée, de la Chrétienté contre les ennemis du règne de Notre Seigneur ! Nous la supplions d'intervenir aujourd'hui pour chasser les ennemis de l'intérieur qui tentent de détruire l'Église plus radicalement que les ennemis de l'extérieur. Qu'elle daigne garder dans l'intégrité de la foi, dans l'amour de l'Église, dans la dévotion au successeur de Pierre, tous les membres de la Fraternité Saint-Pie X et tous les prêtres et fidèles qui œuvrent dans les mêmes sentiments, afin qu'elle nous garde et nous préserve tant du schisme que de l'hérésie.

« Que saint Michel archange nous communique son zèle pour la gloire de Dieu et sa force pour combattre le démon.

« Que saint Pie X nous fasse part de sa sagesse, de sa science et de sa sainteté pour discerner le vrai du faux et le bien du mal, dans ces temps de confusion et de mensonge. » (Mgr Marcel Lefebvre, Albano, 19 octobre 1983).

Écône, le 14 juillet 2012

Source : DICI

Samedi 15 septembre
à 20h
à l'école Saint Jean-Bosco
14 rue des Artistes – Toulouse

Conférence du R.P. Jean-Dominique O.P.

**« Saint Thomas d'Aquin,
Un maître pour notre temps »**



Le saviez-vous ? Oui, mais je l'avais oublié !

- Le saviez-vous ?
- Quoi ?
- Les reliques de St Thomas d'Aquin sont à Toulouse, aux Jacobins.
- Ah ! Oui c'est vrai, mais je n'y prêtais pas vraiment attention...

Si nous oublions facilement la présence des reliques de St Thomas à Toulouse, plus grave encore, nous oublions l'importance de la pensée du grand théologien. Celle-ci est un trésor vivant que nous gagnerions à mieux connaître pour ensuite la diffuser autour de nous.

St Thomas n'est-il bon qu'à être ranger dans les archives médiévales ? Pourquoi l'Église le nomme-t-il « le Docteur Angélique » ? Pourquoi la théologie catholique donne tant d'importance à son enseignement ? Pourquoi la scholastique est-elle dite « réaliste » ? D'autres systèmes philosophiques n'ont-ils pas la même autorité pour le chrétien ? Etc. Autant de questions auxquelles vous pourrez répondre en venant écouter le 15 septembre prochain la conférence du R.P. Jean-Dominique, dominicain, ancien professeur au séminaire de la FSSPX à Zaitzkofen.

Alors que le monde moderne justifie avortements et euthanasie ; alors que l'art est fasciné par la laideur et la mort ; alors que l'absurde règne dans la philosophie et la littérature ; la pensée de St Thomas apparait comme l'antidote à ce poison ambiant et le moyen de survie pour nos esprits et nos âmes. Sa philosophie est une robuste et joyeuse philosophie de l'être. Sa théologie est une tradition vigoureuse et réaliste. Quand vous aurez « goûté à ce mets » vous ne pourrez plus vous en passer !

Questions sur la crise de l'Église – fiche n°1 : La Foi et la Messe

Le bruit autour des relations de la Fraternité avec Rome a eu un côté positif. Il a rappelé à tous que la question de fond est un problème de Foi catholique et non une question de sensibilité liturgique.

Une objection

Alors nous entendons les mauvaises langues objecter : « Hier la Fraternité affirmait que le problème venait de la question de la messe. Aujourd'hui elle affirme que le problème est doctrinal. Demain quel argument va-t-elle encore inventer pour justifier sa position ? Ne changerait-elle pas d'avis en fonction du temps pour cacher en réalité sa mauvaise volonté ? »

La réponse

Un tel discours manifeste une méconnaissance de la raison d'être des œuvres de la Tradition. Depuis le début de la fondation de la Fraternité Saint Pie X, Mgr Lefebvre affirmait déjà que la question principale était doctrinale. La messe est l'expression de la Foi. En établissant une nouvelle règle liturgique, le Concile a nui à l'enseignement de la Foi catholique.

Mgr Lefebvre le rappelait dans un sermon à Écône en 1981 : « Pour maintenir la foi catholique, quel moyen ? Maintenir la sainte messe. C'est elle qui est la pierre fondamentale de l'Église, c'est elle qui est le trésor que Notre Seigneur Jésus-Christ nous a donné ». Il résumait sa pensée en 1990 en disant : « La seule attitude logique pour garder la foi catholique, c'est de garder la messe catholique, et cette messe catholique est contraire à l'esprit du Concile, contraire à l'œcuménisme, contraire à la collégialité, contraire aussi au libéralisme qui se trouve dans le Concile. Notre messe est la messe du sacrifice et il n'y a qu'un seul sacrifice qui ouvre la porte du Ciel »¹

Le catéchisme en image

Le combat de la Fraternité n'a donc pas varié. Depuis le début, si elle maintient la liturgie traditionnelle c'est pour transmettre fidèlement toute la foi catholique. La messe est la traduction en acte de notre foi. Le culte rendu à Dieu est l'expression de la foi. Mgr Lefebvre disait en 1978 à Lausanne : « La messe est un catéchisme vivant. Ce que le catéchisme enseigne : le *Credo*, les commandements de Dieu, les sacrements, les vertus chrétiennes, la prière du *Pater* ; tout cela est réalisé, point par point, et d'une manière admirable durant chaque messe »²

La foi est immuable

Évidemment ces paroles sont incompréhensibles pour le moderniste qui croit que la foi est un sentiment issu du subconscient et qui exprime le besoin du divin³. Pour lui, la foi peut changer car les dogmes expriment un sentiment et un besoin religieux eux-mêmes variables. Ils doivent être adaptés et formulés de manière nouvelle lorsque les sentiments et les besoins changent⁴.

Le catholique affirme quant à lui que la foi est une vertu surnaturelle par laquelle nous croyons vrai, sur l'autorité de Dieu lui-même et avec l'aide de la grâce, ce que Dieu a révélé aux hommes.

La différence est de taille parce que cela signifie que la vérité est objective. L'homme ne l'invente pas. Il cherche à connaître ce que Dieu a enseigné et transmis par les Apôtres et l'Église. Le progrès de la doctrine est possible seulement dans ce sens que les vérités de foi sont mieux saisies et expliquées au cours du temps.

Ainsi apprendre à connaître ce qui existe déjà ou inventer ce qu'on veut croire, sont deux choses bien différentes. Le catholique sait qu'il est en possession de la vérité, non par mépris envers le prochain, mais parce qu'il sait avoir reçu ce trésor de l'Église. Dans sa joie de posséder un tel trésor, il cherche alors à faire connaître aux autres la vérité révélée. La foi est missionnaire et comme tout bien, elle cherche à se diffuser.

Le trésor de la Révélation a été confié par Notre Seigneur à ses Apôtres et par eux à l'Église. Depuis, celle-ci a comme rôle de le transmettre fidèlement pour que chacun vienne y puiser le salut de son âme. Modifier ce trésor comme cela a été fait lors du Concile Vatican II, met en danger les âmes. Les nouveaux principes enseignés depuis (et que nous étudierons dans les mois à venir), notamment l'œcuménisme et la liberté religieuse, empêchent les âmes de bonne volonté d'accéder à ce trésor et donc de se sauver.

En résumé

La nouvelle liturgie exprime ces principes pernicieux et enseigne une nouvelle foi. En gardant la liturgie traditionnelle, la Fraternité cherche à garder et à défendre la foi catholique. La raison de son combat n'a pas varié au cours du temps et sa détermination reste immuable comme la foi l'est elle-même.

Notes :

1 : « La messe de toujours », éditions *Clovis*, p. 411.

2 : « La messe de toujours », éditions *Clovis*, p. 20

3 : cf. encyclique *Pascendi* de Saint Pie X

4 : « Catéchisme de la crise », abbé Gaudron, éd. *Le Sel*, n°12.

LES CHRÉTIENS DE SYRIE

On les oublie un peu trop, mais la Syrie compte une forte communauté chrétienne. La France qui poursuit avec tant d'insistance son offensive contre ce pays par mercenaires interposés, des sanctions et une campagne médiatique sans précédent, y avait reçu un mandat de la Société des Nations de 1920 à 1946. Or la mission multiséculaire qui justifiait sa présence dans cette région était la protection des minorités chrétiennes. Reniant cette mission historique, elle s'évertue aujourd'hui à détruire le seul régime arabe qui les protège encore et beaucoup fuient déjà les atrocités des rebelles à leur rencontre. Un changement de régime à Damas signifierait l'accession au pouvoir des islamistes et donc, comme en Irak, l'exode de deux millions de chrétiens et d'autres minorités.

ROLAND HUREAUX

PAILLETTE D'OR

Soyez la demeure de Dieu et Dieu sera votre demeure. Qu'il habite en vous et vous habiterez en Lui.

SAINT AUGUSTIN

SAINTS PEU CONNUS

Nous connaissons souvent la vie de quelques grands saints du calendrier et peu celle d'autres saints pourtant très intéressants. Ainsi Joséphine Bakhita, née au Soudan, elle fut enlevée toute jeune, vendue plusieurs fois à des marchands d'esclaves africains et subit une servitude cruelle. Libérée, elle se convertit et devient religieuse chez les Filles de la Charité en Italie, où elle mourut en 1947. « *Si je rencontrais ces négriers (...) qui m'ont torturée, je m'agenouillerais pour leur baiser les mains, car si cela ne fut pas arrivé, je ne serai pas maintenant chrétienne et religieuse...* »

LES TEMPS SONT MAUVAIS

C'est une parole de l'apôtre saint Paul pour préparer les premiers chrétiens à des perspectives sombres et les exhorter à la prière et à la pénitence, au repentir pour certains. À l'époque, il s'agissait de persécutions romaines qui s'abattaient de façon sporadique sur les

premières communautés chrétiennes, causant de nombreux martyrs dont l'apôtre lui-même. Saint Paul exhortait les chrétiens à s'y préparer. Aujourd'hui, cette perspective grave serait plutôt celle de conflits importants (Israël – Iran ?) avec risque d'embrasement. Un proverbe dit: « Jupiter rend fou ceux qu'il veut perdre », or nous assistons aujourd'hui en Europe et dans le monde à une montée des complications géopolitiques qui rappelle l'accélération de l'histoire précédant les grands conflits mondiaux. Le même Roland Hureaux, cité dans un des articles précédents, qui n'est autre qu'un ancien préfet, écrit par ailleurs, toujours au sujet de la Syrie, qu'une intervention directe de la France et des USA en Syrie conduirait à un conflit frontal majeur avec la Russie, protectrice de ce pays qui connaît une présence orthodoxe, dont les conséquences seraient incalculables. Nous aurions donc avec ces foyers de conflits de quoi nous faire des cheveux blancs en cette rentrée de septembre si notre confiance en la puissance du Rosaire et la protection de Marie Immaculée n'était plus grande que les discours des hommes et les aléas de l'histoire.

UNE VIE DE BONNE PRIÈRE

La prière est une élévation de l'âme vers Dieu. C'est donc un arrachement du quotidien qui exige un effort. Il ne faut pas nous étonner si on éprouve, parfois, à l'égard de la prière une certaine répugnance, de la fatigue, de l'ennui. Il s'agit de laisser les pensées inutiles, les riens, les bagatelles qui souvent nous envahissent et même les pensées qui peuvent être utiles à d'autres moments, comme les questions d'affaire, de travail afin de transporter notre esprit et notre cœur jusqu'à Dieu. L'attention est une attitude qui s'impose à toute vraie prière. Les distractions involontaires ne diminuent en rien la valeur de la prière mais s'il ne faut pas se troubler de ces distractions qui peuvent nous assaillir à l'heure de la prière, on aura soin cependant d'en réduire les causes, non seulement en choisissant pour ses prières des circonstances de temps, de lieu et d'attitudes favorables, mais encore et surtout en poursuivant sans relâche l'œuvre de silence

intérieur qu'il faut compter au nombre des conditions indispensables à une vie de bonne prière.

HUMOUR

Lettre à une société d'assurance : « En revenant de l'enterrement de ma femme, je roulais allègrement... » (*authentique*)

Copie d'élèves : les mages apportèrent à la famille de l'or, de l'encens et une bouteille de Mir... - Raphaël a peint les frasques du Vatican... (*authentiques*)

Avis de recherche : Prêtre recherche bonne âme acceptant de lui donner 'quelques' points de son permis de conduire afin de lui éviter de faire son ministère à pied... (*s'adresser à M. l'abbé Fernandez*)

Présence habituelle des prêtres

Les dimanches :

	Férétra	Castres
M. l'abbé Brunet	1 ^{er} , 2 ^{ème} et 3 ^{ème} (5 ^{ème}) dim. du mois	4 ^{ème} dim. du mois
M. l'abbé Fernandez	1 ^{er} , 3 ^{ème} et 4 ^{ème} (5 ^{ème}) dim. du mois	2 ^{ème} dim. du mois
M. l'abbé de Lassus	2 ^{ème} et 4 ^{ème} dim. du mois	1 ^{er} et 3 ^{ème} (5 ^{ème}) dim. du mois

En semaine :

	Férétra	École	Castres
M. l'abbé Brunet	lundi, mercredi + certains vendredis	vendredi	Certains 1 ^{er} vendredi du mois
M. l'abbé Fernandez	mardi, vendredi + certains mercredis	mardi	Certains 1 ^{er} vendredi du mois
M. l'abbé de Lassus	jeudi	lundi, mardi, jeudi, vendredi	1 ^{er} samedi du mois

Permanence du prêtre en semaine : 17h30 à 18h30.
Permanence du prêtre le samedi à partir de 15h :
tour de rôle dans le mois (cf. éphémérides)
Pour voir un prêtre aux autres jours ou à d'autres
heures, prendre rendez-vous.

Petite chronique du prieuré

Dimanche 8 juillet : La chapelle du Férétra est remplie par les nombreux fidèles qui viennent assister à la 1^{ère} messe de M. l'abbé Lebourg. Entouré des prêtres du prieuré, il a célébré une messe solennelle et donné sa bénédiction. De nombreux assistants sont venus ensuite partager le repas paroissial organisé à Castelmaurou et permettre ainsi d'associer le prieuré à la joie de la famille Lebourg. Depuis le 15 août notre confrère est nommé à Moulhouse d'où il desservira la chapelle de Colmar. Nous lui souhaitons un saint ministère.

10 juillet : c'est avec tristesse qu'à cette date la famille de Brosses dit au revoir à Toulouse et ses paroissiens. Le prieuré tient à remercier M. et Mme de Brosses pour l'aide qu'ils ont apportée régulièrement à l'entretien du prieuré pendant cette année passée dans la région.

15 juillet : à partir de cette date, les prêtres du prieuré vont se succéder pour prendre quelques jours de repos. Le prieur débute ce chassé-croisé. Puis M. l'abbé Fernandez s'absente à partir du 29 juillet et M. l'abbé de Lassus du 5 au 19 août.

Pendant ce temps l'école Saint-Jean-Bosco vivait au rythme des travaux nécessaires pour assurer la rentrée de septembre avec 100 élèves ! Merci aux bonnes volontés pour leur aide efficace et spécialement à la famille Magnani qui, entre récoltes et ventes d'abricots, a fidèlement secondé le directeur.

Au cours de l'été, plusieurs prêtres ont visité le prieuré. Dès juillet M. l'abbé Buchet a demeuré à Gragnague. Entre ses différents déplacements, il a assuré des messes dominicales notamment à Castres. Qu'il soit vivement remercié de sa collaboration. En juillet M. l'abbé Lionel Héry a fait un cours séjour au prieuré, puis M. l'abbé Lefebvre et M. l'abbé d'Abbadie, tous deux en transit entre deux activités. Au mois d'août, notre cher Rev. John Brucciani est resté plusieurs jours à Toulouse. Nommé aux États-Unis, dans le Michigan, à partir du 15 août, il tenait à dire au revoir aux fidèles du prieuré et ... à respirer encore une fois l'air ensoleillé du Sud avant de partir pour les Grands Lacs. Monsieur l'abbé, les fidèles du prieuré se joignent aux prêtres toulousains et vous assurent de toutes nos prières pour votre nouveau champ d'apostolat qui est assez vaste pour y emmener avec vous Ste Philomène !

15 août : c'est en ce jour de fête que les sœurs dominicaines de Fanjeaux inaugurent le cours « ND de l'Assomption » à Montauban. Cette petite école primaire s'ouvre à la rentrée avec une quinzaine d'enfants C'est aussi le début d'une collaboration entre Caussade et le prieuré qui partagent l'aumônerie en allant dire la messe en semaine dans la jolie petite chapelle restaurée par les fidèles de Montauban. Petit clin d'œil de la providence, à côté de l'autel sont, côte à côte, deux vitraux représentant l'un St Ignace et l'autre Saint Dominique...

ÉPHÉMÉRIDES DU MOIS DE SEPTEMBRE 2012

	Notre-Dame du Férétra TOULOUSE	Prieuré St Dominique GRAGNAGUE	Chapelle du Sacré-Cœur CASTRES
samedi 1^{er} septembre De la Sainte Vierge <i>1^{er} samedi du mois</i>	15h : permanence du prêtre (abbé Fernandez) 17h Office du Rosaire 17h30 : messe basse		<i>Pas de messe à 18h</i>
dimanche 2 septembre 14 ^{ème} dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée		10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée
lundi 3 septembre St Pie X, pape et confesseur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mardi 4 septembre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mercredi 5 septembre St Laurent Justinien, évêque	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
jeudi 6 septembre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
vendredi 7 septembre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		17h30 : confessions 18h30 : messe basse
samedi 8 septembre Nativité de la sainte Vierge	15h : permanence du prêtre (abbé Brunet) 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
dimanche 9 septembre 15 ^{ème} dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée		10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée
lundi 10 septembre St Nicolas de Tolentino	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mardi 11 septembre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mercredi 12 septembre Fête du Saint Nom de Marie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
jeudi 13 septembre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
vendredi 14 septembre Exaltation de la Sainte Croix	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
samedi 15 septembre Notre Dame des Sept Douleurs	15h : permanence du prêtre (abbé de Lassus) 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
dimanche 16 septembre 16 ^{ème} dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée		10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée
lundi 17 septembre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mardi 18 septembre Saint Joseph de Cupertino	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mercredi 19 septembre mercredi des Quatre-Temps d'Automne	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
jeudi 20 septembre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
vendredi 21 septembre St Matthieu, apôtre et évangéliste	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
samedi 22 septembre Samedi des Quatre-Temps d'Automne	15h : permanence du prêtre (abbé Fernandez) 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
dimanche 23 septembre 17 ^{ème} dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée		10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée

lundi 24 septembre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mardi 25 septembre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
mercredi 26 septembre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
jeudi 27 septembre St Côme et St Damien, martyrs	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
vendredi 28 septembre St Wenceslas, Duc de Bohème	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		
samedi 29 septembre Dédicace de St Michel Archange	15h : permanence du prêtre (abbé Brunet) 18h30 : messe basse	11h30 messe basse	
dimanche 30 septembre 18 ^{ème} dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée		10h confessions & chapelet 10h30 messe chantée

Carnet paroissial

Baptêmes :

Clémence ORGERET, le 22 juillet à Toulouse

Vœux en religion :

Sœur Thérèse-Dominique (Thérèse Delmotte), le 4 août à Fanjeaux

Mariage :

Sophie GEMY et Philippe GAMATCHO, le 18 août à Toulouse

Sépulture :

Mme PALLARD, le 22 août à Toulouse

27, 28 et 29 octobre 2012 Pèlerinage du Christ-Roi à Lourdes

PRIX : 130 € (pension complète)
ou 150 € en chambre individuelle

Hébergement :
Hôtel « les Arcades »
13 avenue du Paradis
Tél. 05 62 94 20 59

Inscriptions auprès de
M. Albert NAVARRO
05 61 24 18 72
ou à la sortie des messes au Férétra
(paiement à l'inscription s.v.p.)

Les dates à retenir

Septembre

* **15 septembre** : conférence du RP Marie-Dominique : « St Thomas – un maître pour notre temps »

Octobre

* **20 octobre** : réunion des membres du Tiers-Ordre au prieuré, de 10h à 17h

* **27, 28 & 29 octobre** : Pèlerinage du Christ-Roi à Lourdes

Novembre

* **24 novembre** : Marché de Noël à l'école Saint-Jean-Bosco

* **27 novembre** : conférence de M. Jean de Viguerie : « Les Pédagogues »

* **28 novembre** : Adoration Perpétuelle

Décembre

* **1^{er} décembre** : récollection de l'Avent

Étudiants, étudiantes

Vous arrivez sur Toulouse ?

Rejoignez les

E.C.T.

Étudiants Catholiques de Toulouse

Mouvement paroissial des étudiants, messe le jeudi soir à 18h30 suivie du chapelet, et d'une réunion une fois par mois.

Prenez contact avec

Chef des ECT :
M. Nicolas LEBOURG
06 35 40 84 17

Aumônier :
M. l'abbé de Lassus
06 40 50 15 45

Transport des malades jusqu'à Lourdes

Comme chaque année, M. Delmotte propose des places de voiture aux malades ou aux personnes âgées qui ne peuvent pas prendre le car organisé depuis Castres et Toulouse. Ces personnes sont ensuite prises en charge par les sœurs du Rafflay.

*Renseignements et inscriptions
auprès de :*

M. Philippe DELMOTTE
06 86 46 20 43

Pour joindre les prêtres du prieuré

M. l'abbé Brunet : 06 85 74 94 89 / abbe.brunet@laposte.net
M. l'abbé Fernandez : Utiliser adresse et téléphone du prieuré
M. l'abbé de Lassus : 06 40 50 15 45 / delassusjean@gmail.com

Prieuré saint Dominique
2245 av. des Platanes
31380 GRAGNAGUE
tél. : 05 61 74 27 93
31p.gragnague@fsspx.fr

N.D. du Férétra
Place saint Roch
TOULOUSE
tél. : 05 61 55 42 88

Chapelle du Sacré-Coeur
24 rue Mahuziès
81100 CASTRES
tél. : 05 63 72 15 66

École Saint-Jean Bosco
14 rue des Artistes
31200 Toulouse
tél. : 05 61 57 32 50
esjb31@gmail.com